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ЗДОРОВЬЕ ЛЮДЕЙ— 
ДОСТОЯНИЕ РОДИНЫ

Ежегодно, в третье воскресенье июня, наша страна отмеча
ет День медицинского работника. Это дань уважения пред
ставителям самой гуманной профессии.
. Осуществляемые в стране социально-экономические меро
приятия способствуют дальнейшему укреплению советского 
здравоохранения, улучшению состояния здоровья населения. 
Наметилась тенденция к повышению рождаемости, снизилась 
детская смертность. Эффективнее используются ресурсы здра
воохранения, улучшилось качество медицинской помощи на
селению, получает дальнейшее развитие материальная база 
лечебно-профилактических учреждений. Положительно реша
ется вопрос обеспеченности медицинскими кадрами.

Определенных успехов в повышении качества и уровня 
оказания медицинской помощи населению добились работни- 
ки здравоохранения нашего района. За последние годы приня
ты меры к совершенствованию организации медицинского об
служивания, заметно улучшилась амбулаторно-поликлиниче
ская помощь детям. По сравнению с. 1981 годом детская 
смертность в районе за прошлый год снизилась почти в два 
раза. Этот показатель за 1982 год в полтора раза ниже сред
необластного. Цифры говорят о том, что коллективы детской 
консультации, родильного и детского отделений проводят 
большую работу по улучшению медицинского обслуживания 
детей. Уважение тотьмичей заслужили педиатр Б. В. Метел- 
кин, заведующая детским отделением Л. В. Островская, стар
шая медсестра детского отделения В. К. Рычкова.

Большой объем работ по лечебно-диагностическому процес
су ложится на поликлинику,, где около 80 процентов больных 
начинают и заканчивают свое лечение. На должном уровне 
качество медицинского обслуживания физиотерапевтического 
и доврачебного кабинетов, где работают медсестра А. И. Ша
дрина и фельдшер Т. А. Жданова. Заслуженным уважением 
у пациентов пользуется медсестра перевязочного кабинета 
В. И. Рыбникова.

Положительных, результатов добились медицинские работ
ники района По снижению заболеваемости с временной утра
той трудоспособности среди рабочих леоной промышленнос
ти, стабилизировалась заболеваемость в совхозах и ряде кол
хозов. Однако по снижению заболеваемости с временной ут
ратой трудоспособности предстоит еще много работы. Далеко 
не все возможностей используются по улучшению состояния 
здоровья работающего населения. Важная роль в этом при
надлежит первичным звеньям здравоохранения, фельдшерско- 
акушерским пунктам и амбулаториям. От того, в каком взаи
модействии работают фельдшер и врач — районный специа
лист, зависит решение многих вопросов медицинского обслу
живания сельских жителей.

Хороших показателей добились Красноборский и Сигиаль- 
ский медицинские пункты, где определились постоянные кад
ры и наиболее качественно решаются вопросы медицинской 
помощи населению.

Важная роль в охране здоровья людей принадлежит акти
вистам организаций союза обществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца. В нашем, районе эту организацию возглав
ляет много лет Т. Н. Уланова. Под ее руководством созданы 
и работают 133 санитарных поста, восемь санитарных дру
жин. Это положительно влияет на охрану здоровья работни
ков предприятий, колхозов и совхозов.

Много сил и энергии, профессиональных знаний отдают де
лу совершенствования медицинского обслуживания жителей 
района заведующая терапевтическим отделением Р. Н. Дми
триева, главная медсестра центральной районной больницы 
И. И. Романовская. Большую общественную работу ведет 
председатель райкома профсоюза медицинских работников 
II. Ю. Афонина. Всем им сегодня хочется сказать теплые 
слова благодарности за их бескорыстный труд,

Важной задачей в настоящее время является укрепление 
материально - технической базы лечебно-профилактических 
учреждений. За последние годы приняты определенные меры 
Для решения этого вопроса. Проведены капитальные ремонты 
отделений центральной районной больницы, большинства ме
дицинских пунктов, начато новое строительство врачебной ам
булатории в колхозе «Путь к коммунизму», ведутся работы 
по строительству фельдшерско-акушерского пункта в колхозе 
«Мосеево» и капитальному ремонту санэпидемстанции. В тре
тьем квартале 1983 года будет продолжено строительство пи
щеблока районной больницы, планируется капитальньш ре
монт Погореловской участковой больницы, Камчугокого, Кру- 
тоосыпского и Чурилавского медицинских пунктов. Ежегод
но лечебнонпрофилактические учреждения района оснащают
ся новейшим оборудованием, что позволяет повышать качест
во медицинской помощи.

Важнейшей задачей остается охрана здоровья матери и ре
бенка. Повышение качества диспансеризации детей, улучше 
ние работы со здоровыми детьми, патронажа за новорожден
ными, наблюдение за беременными женщинами эти вопро
сы постоянно должны стоять в центре внимания районного 
педиатра и районного акушера-гиненолога. .

Профессия медика пользуется всеобщим гернзивнием за са
моотверженный труд, оказание медицинской помощи, подчас 
в труднейших условиях. Желаем всем медицинским _
нам успеха в высокогуманной деятельности, хорошего зд р 
вья и благополучия. «  РЫЧКОВ,

главный врач центральной районной больницы.

Пленум Ц К  КПСС
15 июня 1983 года на Пленуме ЦК КПСС за 

вершилось обсуждение доклада члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС товарища К. У. 
ЧЕРНЕНКО «Актуальные вопросы идеологичес
кой, массово-политической работы партии».

С большой речью на Пленуме ЦК выступил Ге
неральный секретарь ЦК КПСС товарищ Ю. В. 
АНДРОПОВ.

Пленум ЦК КПСС единогласно принял по об
суждавшемуся вопросу постановление, которое 
публикуется в печати.

Пленум ЦК КПСС рассмотрел организацион
ные вопросы. Пленум ЦК избрал члена Полит
бюро ЦК КПСС товарища Г. В. РОМАНОВА се
кретарем ЦК КПСС.

Пленум ЦК утвердил кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС товарища М. С. СОЛОМЕНЦЕ 
ВА председателем Комитета партийного контро

ля при ЦК КПСС.
Пленум ЦК избрал товарища В. И. ВОРОТНИ

КОВА кандидатом в члены Политбюро ЦК КПСС.
Пленум ЦК перевел из кандидатов в члены ЦК 

КПСС товарищей С. Ф. АХРОМЕЕВА — первого 
заместителя начальника Генерального штаба Воо
руженных Сил СССР, Б. В. БАЛЬМОНТА — 
министра станкостроительной и индустриальной 
промышленности, В. И. КОЧЕМАСОВА —. Чрез
вычайного и Полномочного Посла СССР в ГДР, 
В. М. ЧЕРДИНЦЕВА — комбайнера колхоза 
«Рассвет», Оренбургская область, В. М. ШАБА* 
НОВА — заместителя министра обороны СССР.

Пленум ЦК вывел из состава ЦК КПСС Н. А. 
Щелокова и С. Ф. Медунова за допущенные 
ошибки в работе.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил работу.
(ТАСС).

На сессии Верховного Совета СССР
МОСКВА. (ТАСС). 16 июня 

начала работу восьмая сессия 
Верховного Совета СССР деся
того созыва. В десять часов ут
ра открылись раздельные засе
дания Совета Союза и Совета 
Национальностей. На заседани
ях палат единогласно утвержде
на повестка дня сессии:

об избрании Председателя 
Президиума Верховного Совета 
СССР;

о некоторых изменениях в со
ставе Президиума Верховного 
Совета СССР;

о международном положении 
и внешней политике Советского 
Союза;

о проекте Закона СССР о тру
довых коллективах и повыше* 
нии их роли в управлении пред
приятиями, учреждениями, орга
низациями;

об утверждении Указов Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР.

Первое совместное заседание 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей началось в 11 часов 
в Большом Кремлевскбм дворце.

Бурными, • продолжительны
ми аплодисментами депутаты и 
гости встретили товарищей 
Ю. В. Андропова, Г. А. Алиева, 
М. С. Горбачева, В. В. Гриши
на, А. А. Громыко, Д. А. Кунае
ва, Г. В. Романова, Н. А. Тихо
нова, Д. Ф. Устинова, К. У. Чер
ненко, В. В. Щербнцкого, В. И. 
Воротникова, П. Н. Демнчева, 
В. И. Долгих, В. В. Кузнецова, 
Б. Н. Пономарева, Ш. Р. Р а
шидова, М. С. Соломенцева, 
Э. А. Шеварднадзе, М. В. Зимя- 
нина, И. В. Капитонова, К. В. 
Русакова, Н. И. Рыжкова.

•Слово предоставляется члену 
Политбюро ЦК КПСС, секрета
рю ЦК КПСС депутату К. У. 
Черненко. Центральный Коми-, 
тет Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиум 
Верховного Совета СССР и Со
веты Старейшин Совета Союза 
и Совета Национальностей Вер
ховного Совета, сказал он, вно
сят на рассмотрение депутатов 
предложение об избрании Гене
рального секретаря Центрально
го Комитета КПСС товарища 
Юрия Владимировича АНДРО
ПОВА Председателем Президи
ума Верховного Совета Союза 
Советских Социалистических 
Республик.

Депутаты единогласно приня
ли постановление об избрании 
товарища К). В. АНДРОПОВА 
Председателем Президиума Вер
ховного Совета СССР. Это ре
шение депутаты и гости, присут
ствующие на сессии, встретили 
бурными, продолжительными ап
лодисментами.

Затем выступил Генеральный 
секретарь Центрального Комите
та КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР

Юрий ‘Владимирович Андропов. 
Присутствующие приветствовали 
товарища Ю. В. Андропова ова
цией, стоя.

Под продолжительные апло
дисменты участников сессии 
председательствующий на засе
дании председатель Совета Со
юза А. П. Шитиков от -имени 
всех депутатов сердечно поздра
вил товарища Ю. В. Андропова 
с избранием его Председателем 
Президиума Верховного Совета 
СССР и пожелал ему новых 
больших успехов в многогран
ной партийной и государствен
ной деятельности.''

Сессия избрала членами Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР депутатов Н. Н. Слюнь- 
кова, В. М. Мишина. Освобож
дены от обязанностей членов 
Президиума Верховного Совета 
СССР депутаты И. Г. Кэбин, 
Б. Н. Пастухов.

С докладом «О международ
ном положении и внешней поли
тике Советского Союза» высту
пил первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР, 
министр иностранных дел СССР 
депутат А. А. Громыко.

□  □
МОСКВА (ТАСС). 17 июня 

в Большом Кремлевском дворце 
продолжила работу восьмая сес
сия Верховного Совета СССР 
десятого созыва. Накануне на 
вечернем совместном заседании 
Совета Союза и Совета • Нацио
нальностей завершилось обсуж
дение вопроса о международном 
положении и внешней политике 
Советского Союза.

Вопросы международного по
ложения и внешней политики, 
отмечалось на сессии, находятся 
в центре внимания Коммунисти
ческой партии, Верховного Сове
та СССР, Советского правитель
ства. Сегодня советские инициа
тивы и предложения составляют 
всеохватывающую программу 
мер — от отдельных шагов в об
ласти ограничения вооружений 
до всеобщего и полного разору
жения, в том числе полного за
прещения ядерного оружия и 
его уничтожения. Советский Со
юз считает, что нужно принять 
меры, чтобы избежать развития 
гонки вооружений по новым на
правлениям.

Депутаты обсудили основные 
тенденции в современной между
народной обстановке, наиболее 
актуальные внешнеполитические 
проблемы. Ораторы подчеркива
ли, что КПСС, Советское госу
дарство делают и будут впредь. 
делать все от них зависящее для 
того, чтобы сберечь мир на зе
мле.

Единогласно было принято 
постановление Верховного Со
вета СССР, в котором целиком 
и полностью одобряется деятель
ность правительства СССР по

практическому претворению в 
жизнь ленинского внешнеполи
тического курса КПСС и Совет
ского государства.

С докладом «О проекте Зако
на СССР о трудовых коллекти
вах и повышении их роли в уп
равлении предприятиями, уч
реждениями, организациями» 
выступил первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР депутат Г. А. АЛИЕВ.

Докладчик и выступавшие в 
прениях отмечали, что этот за-, 
конодательный акт — документ 
большого политического, эконо
мического и социального значе
ния. В нем. воплотились ленин
ские идеи о все более широком 
утверждении коллективизма в 
общественной практике нового 
строя, отражен неизменный курс 
Коммунистической партии и Со
ветского общенародного государ
ства на дальнейшее совершенст
вование социалистической демо
кратии. Закон призван активно 
способствовать успешному осу
ществлению намеченных парти
ей, задач. Его пронизывает забо
та о советском человеке, о том, 
чтобы он мог наилучшим, самым 
эффективным образом проявить 
себя как труженик, как хозяин 
страны, борец за коммунизм.

В обсуждении проекта Зако
на участвовало более 110 мил
лионов советских граждан. При
нятие Закона о трудовых кол- . 
лективах, указывалось- на сес
сии, станет началом большой ра
боты Советов народных депута
тов, всех государственных орга
нов, министерств и ведомств, ко
торые обязаны обеспечить тру
довым коллективам необходи
мые условия -для бесперебойной 
и ритмичной работы, всемерно 
содействовать развитию демо
кратических начал в их деятель
ности.

‘ На заключительном совмест
ном заседании палат- Верховно
го Совета СССР 17 июня завер
шились прения по вопросу «О 
проекте Закона СССР о трудо
вых коллективах и повышении 
их роли в управлении предприя
тиями, учреждениями, организа
циями».

Верховный Совет единоглас
но принял этот Закон и поста
новление о введении его в дей
ствие. Закон СССР «О трудовых 
коллективах и повышении -роли 
в управлении предприятиями, 
учреждениями, организациями» 
вводится в действие с 1 августа 
1983 года.

По докладу секретаря Прези
диума Верховного Совета СССР 
Т. Н. МЕНТЕШАШВИЛИ депу
таты утвердили Указы Президи
ума Верховного Совета СССР и 
приняли соответствующие зако
ны и постановления.

На атом оессия Верховного 
Совета СССР закончила работу,
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Пленум районного комитета КПСС

18 нюня 1983 года

ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ
Из доклада секретаря райкома КПСС

Щ
R  ДА П  М  И Т  P M P R  А  специалистов по технической 
в .  n ,  ^ n n i r n C D M  эксплуатации, ослаблен конт

роль со стороны руководства 
организаций и, как результат,

О ПРЕДЕЛЯЯ перспективы 
экономического развития 

страны на 80-е годы, сказал до
кладчик, XXVI съезд КПСС по
ставил перед транспортниками 
в качестве основной задачи пол
ное и своевременное удовлетво
рение потребностей народного 
хозяйства и населении и пере 
возках, повышение эффективное- 
Л 1 и качества работы. Учитывая 
серьезность и 'масштабность; сло
жившихся на транспорте проб
лем, намечены пути их решения 
на основе комплексной програм
мы, предусматривающей суще
ственное' укрепление материаль
но-технической базы всех видов 
транспорта, улучшение планиро
вания, организации перевозок 
народнохозяйственных грузов и 
пассажиров, координацию всех 
видов транспорта, взаимодейст
вие с другими отраслями народ
ного хозяйства.

За последние годы в районе 
выполнен значительный объем 
работ по развитию всех видов 
транспорта, строительству до
рог, укреплению производствен
ных баз предприятий.
Ис к л ю ч и т е л ь н о  важные 

задачи ho транспортному 
обслуживанию народного хозяй
ства района, решает коллектив 
порта ТотьМа. Сегодня река — 
основной путь, по которому до
ставляются грузы промышленно
го и сельскохозяйственного на
значения не только в наш, по и 
соседние районы. Около 850 ты
сяч кубометров леса ежегодно 
отправляется в судах и плотах 
для предприятий Соко'льского 
промышленного узла, города Во
логды и за пределы области.

За два года одиннадцатой пя
тилетки существенно выросла 
техническая оснащенность пор
та. Производственные фонды 
увеличились на 42 Процента и 
составили на начало текущего 
года 4,4 миллима рублей. Флот 
пополнился двумя новыми со
временными буксирами, полно
стью обеспечена потребность в 
рейдовой тяге, вспомогательных 
судах. Особенно большие и ка
чественные изменения произо
шли в составе перегрузочной тех
ники. По сравнению с 1979 го
дом количество ее, удвоилось, и 
на сегодня составляет семь еди
ниц общей грузоподъемностью 
75 тони. В текущем году закап
чивается строительство причала 
общего пользования, строятся 
типовые ремонтные мастерские. 
Неплохо решается ншлищная 
проблема. ЖИлой фонд порта со
ставляет более 4,1 тысячи квад
ратных метров полезной пло
щади.

Эго позволило существенно 
поднять уровень 'эксплуатацион
ной работы, обеспечить рост 
объемов переработки и отправ
ления. За истекший период пя
тилетки переработано сверх пла
на 51 тысяча тони народнохо
зяйственных грузов, полностью 
удовлетворяется потребность 
предприятий района в минера
льно-строительных материалах. 
Выполнено задание,по произво
дительности труда, ежегодно со
кращаются непроизводительные 
простои флота на причалах пор* 
та. Увеличиваются объемы цен
трал изованной доставки грузов.
С К АЖ ДЫМ -годом все боль

шее развитие получают 
перевозки грузов и пассажиров 
автомобильным транспортом. На 
сегодня в 106 автохозяйствах 
района работают 1149 автомоби
лей, в том числе 740 грузовых, 
114 автобусов. За 1902 год пе
ревезено два миллиона 482 ты
сячи тонн народнохозяйствен
ных грузов с грузооборотом бо
лее 04 миллионов тонно-кило
метров.
• Для удовлетворения нужд на

родного хозяйства в квалифици
рованных кадрах водителей по
стоянно проводится их подготов
ит по линии ДОСААФ, СП РТУ- 
10, ССПТУ-7, учебных комбина
тах. Так, за два года только в 
учебных заведениях города под
готовлено 360 водителей, при 
РК ДОСААФ повысили свою 
квалификацию 380 человек.

Наиболее быстрыми темпами

развивается автотранспорт обще
го пользования. За два года объ
ем перевозок грузов увеличился 
на 34 процента, пассажирообо- 
рот — на 23 процента. Пред
приятие имеет производствен
ную базу для ремонта и техни
ческого обслуживания на 30 а в 
томобнлемест, стоянку открыто
го хранения с воздухоподогревом 
на 28 мест, шиноремонтный, 
кузнечный, для зарядки аккуму
ляторов и ремонта электрообо
рудования цеха, металлообраба
тывающие станки, сварочное 
оборудование. Ежегодно обнов
ляется автопарк. За 1981 —1982 
годы поступило 14 грузовых ав
томашин, 12 автобусов, налаже
на работа по подготовке води
тельского состава. Сегодня пред
приятие полностью укомплекто
вано кадрами, 60 процентов во
дителей имеют первый класс, 25 
процентов — второй.

Для обеспечения нормальной 
работы автомобилей в районе 
Ьтрбятся новые и поддерживают
ся действующие автомобильные 
дороги. Только в текущей пяти
летке построено ноцых. рекон
струировано и капитально отрс 4 
монтировано более 80 километ
ров автодорог.

Значительно окрепла матери
ально-техническая база в колхо
зах и совхозах района. Они име
ют 206 грузовых автомашин, бо
лее 370 колесных тракторов, 
400 тракторных прицепов, рас
полагают 10 гаражами на 180 
единиц. Во всех хозяйствах, кро
ме колхоза «Мосеево», имеются 
типовые ремонтные мастерские, 
позволяющие проводить теку
щий ремонт и техническое об
служивание автомашин и трак
торов.

Достаточные производствен
ные мощности по ремонту авто
тракторной техники имеют ДСУ*
6 ДРСУ, Сухонский леспром
хоз, 11МК-15. ПМК-1367 и дру
гие предприятия. В стадии стро
ительства находятся станция 
технического обслуживания ав
томобилей в районном отделе
нии «Сельхозтехники», гаражи 
в Тотемском леспромхозе, кол
хозе «Великодворье», ряд дру
гих объектов на промышленных 
предприятиях и в строительных 
Организациях района.

РЕШ ЕНИЯМИ XXVI съезда
■ КПСС предусмотрено фор

сированное развитие газовой про
мышленности. Объем добычи и 
транспортировки газа за пяти
летку должен увеличиться на 
38—47 процентов. В решении 
этой задачи сЯмое непосредст
венное участие принимает кол
лектив Юбилейного линейного 
производственного управления 
магистральных газопроводов. В 
1981 году здесь введен в эксп
луатацию четвертый цех ком
прессорной станции, что позво
лило увеличить производствен
ные мощности. Сложные задачи 
предстоит решить в одиннадца
той пятилетке работникам неф
теперекачивающей станции «По
горел ово», где ведутся работы 
по замене оборудования, внедре
нию телеконтроля.

В районе на транспорте дей
ствует пять первичных партий
ных организаций, объединяющих 
в своих рядах 105 коммунистов. 
Более половины из них трудят
ся непосредственно в производ
ственных подразделениях, пока
зывают пример в работе и в об
щественной жизни.

большинство партийных орга
низаций стало глубже вникать в 
дела на транспорте, больше уде
лять внимания расстановке пар
тийных сил и повышению аван
гардной роли коммунистов. При * 
их активном участии разработа
ны планы социального развития 
коллективов. Немало в этом от
ношении делают партийные ор
ганизации линейного производ
ственного управления магист
ральных газопроводов, порта 
Тотьма. Их отличает целеуст
ремленность, умение сконцентри
ровать внимание коммунистов 
на главных направлениях. Пар

тийная организация, админист
рация ЛПУ много внимания уде
ляют вопросам рационализации, 
экономии топливно-энергетичес
ких ресурсов. И как результат, 
только за 1982 год подано 123 
рацпредложения с экономичес
ким эффектом более 100 тысяч 
рублей. В двух цехах станции 
на 12 машинах установлены 
утилизаторы тепла, что позво
лило значительно сократить по
требности газа на собственное 
потребление. В управлении вне
дрена система морального и ма
териального поощрения за эко
номию электрической энергии.

Партийная организация, ад
министрация речного порта в те
чение ряда лет настойчиво зани
мались созданием стабильных 
трудовых коллективов на плав
кранах и судах транспортного 
флота. Сегодня можно отметить, 
что коллектив' плавкрана 
М  2046, возглавляемый комму
нистом Ждановым, на 1 июня 
выполнил задание трех лет пя
тилетки. а экипаж, руководимый 
коммунистом Дубровским, рабо
тает в счет августа. Уверенно 
начал навигацию текущего года 
н третий экипаж. Все три кол
лектива работают по единому 
наряду, что еще больше сплоти 
ло экипажи, повысилась ответ
ственность каждого за дела кол
лектива, улучшилась трудовая 
дисциплина. Со значительным 
опережением плана трудятся всё 
экипажи транспортного флота.

В- МЕСТЕ с тем уровень пар
тийного руководства тран

спортными организациями не в 
полной мере отвечает указаниям 
ЦК КПСС о возрастающем зна
чении транспорта как одной из 
важнейших отраслей экономики. 
Влияние партийных организа
ций на повышение уровня рабо
ты предприятий транспорта не
достаточно. Партийные органи
зации слабо осуществляют конт
роль за деятельностью админи
страции по выполнению уста
новленных планов перевозок 
грузов и пассажиров, эффектив
ному использованию судов, ав
томобилей. перегрузочной техни- 
ки, зачастую мирятся с бесхо
зяйственностью и- расточитель
ством, нарушениями трудовой 
дисциплины. Созданные комис
сии по контролю за использова
нием транспортных средств пре
доставленные права используют 
недостаточно. Слабо внедряются 
одобренные Центральным Коми
тетом партии передовые почины 
транспортников Москвы и Ле
нинграда.

Прямым следствием этих не
достатков является то, что на 
сегодня потребности народного 
хозяйства и населения района в 
транспортных услугах удовле
творяются далеко не полностью. 
Транспорт, особенно водный, ав
томобильный, используется не
удовлетворительно. Из года в 
год не выполняется план по от*. 
правлению грузов речниками. В 
десятой пятилетке недовыполне- 
нЛе составило 88 тысяч тонн, за 
два года текущей пятилетки — 
206 тысяч. На сегодня допуще
но серьезное отставание в добы
че и отправке песка — 191 ты
сяча тонн.

Руководство порта смирилось 
с таким положением, а партий
ная организация этому 'факту 
должной оценки до сих пор не 
дала. В последнее время в пор
ту ослаблено внимание к подго
товке кадров ведущих профес
сий и, как результат, до насто
ящего времени из-за отсутствия 
командного состава простаивает 
теплоход мощностью 300 лоша
диных сил. Не замещены долж
ности энергетика, линейного ме
ханика, старшего мастера судо
ремонтных мастерских.

Контрольными цифрами на 
одиннадцатую пятилетку порту 
предстоит увеличить объем пе
реработки грузов в 1,5 раза и 
довести его до 800 тысяч тонн 
в год, Задача реальная. Для ее 
выполнения необходимо повы
сить уровень технической эксп

луатации перегрузочной техни
ки, ,• сократить ее простои в ожи
дании грузовых работ и ремон
та, внедрить механизированную 
зачистку судов. Пока же крано
вое хозяйство в работе исполь
зуется всего на 42 процента. Ру
ководство порта уже сегодня 
должно вплотную заниматься 
вопросами комплектов а и и я 
бригад портовых рабочих для 
причала общего пользования, 
перевозки их к месту работы, 
питания и быта.

ЧЕТКОЙ доставке народ-
^  нехозяйственных грузов 

потребителям, в перевозке пас 
сажиров все большую роль при
зван играть автомобильный тран
спорт. Однако в районе он порой 
используется крайне неудовле
творительно. Слишком часто по 
дорогам района, без учета эко
номической целесообразности, 
курсируют грузовые автомаши
ны различных организаций, рас
ходуется много дорогостоящего 
топлива. Анализ показывает, что 
бесхозяйственности больше там, 
пде водители работают на повре
менной оплате. Весь перерасход 
бензина, более 70 тонн, также 
ложится на этот транспорт. Не 
изжиты порожние пробеги, до
пускаются простои под по
грузкой. выгрузкой, низок уро
вень технической эксплуатации. 
Так. на 1 января 1983 года из 
740 грузовых автомашин 20 
процентов были неисправными. 
В напряженный момент лесоза
готовок, когда лесозаготовители 
испытывали острый недостаток 
транспорта для перевозки рабо
чих, 27 процентов автобусов на
ходились в ремонте.

В колхозах н совхозах района 
по состоянию на 1 мая- каждый 

. четвертый автомобиль не рабо
тал. Если в колхозе «Сигнал» 
техническая готовность автопар
ка составила 87 процентов, то 
в колхозе «Красное знамя» — 
66, а в совхозе «Север» — все
го 50 процентов.

Имеются многочисленные фак
ты бесхозяйственности при хра
нении и использовании тран
спортных средств, нет настоя
щей охраны мест стоянок. Не 
удовлетворяет положение с без
опасностью движения. Количест
во дорожно-транспортных проис
шествий в последние три года 
увеличилось. В текущем году 
выявлено 410 нарушений пра
вил дорожного движения, 137 
водителей задержаны в нетрез
вом состоянии, 37 лишены во
дительских прав. Только в 18 
организациях проводится пред- 
рейсовый медицинский осмотр. 
Очень мало ведется с водитель
ским составом профилактиче
ской работы, ослаблен контроль 
за работой транспорта со сторо
ны руководства предприятий и 
организаций. На головном мо
лочном заводе часто сетуют на 
недостаток транспорта, в то же 
время на предприятии нет ни од
ного водителя, который бы не 
привлекался работниками ГАИ 
за управление автомашиной в 
нетрезвом состоянии.

Слаба дисциплина среди во
дителей райсе лъхозхимии, То- 
темского и Сухонского леспром
хозов, совхоза «Тотемский», кол
хоза имени Ленина, ряда других 
хозяйств. Инженерно-техничес
кие работники, ответственные за 
работу транспорта, зачастую са
ми являются нарушителями. 
Сняты с автомашин за управле
ние транспортом в нетрезвом ви
де механики совхозов «Тотем
ский», «Север», ДСУ-6, колхоза 
имени Ленина, райсельхозтехни* 
кн. Руководители предприятий, 
партийные организации должны 
этим фактам дать самую стро
гую оценку. Госавтоинспекции 
необходимо усилить профилак
тическую работу с водитель
ским составом, более тесно рабо
тать с инженерными службами 
хозяйств.

В районе много предприятий, 
где имеется от одной до 5 — 10 
автомашин. Разумеется, здесь 
нет должных ремонтных баз,

низкое их использование.
Автотранспортное нредиршг 

тие имеет 66 грузовых автома
шин, или менее девяти процен
тов от наличия их в районе, а 
перевозит более четверги обще
го объема грузов. Однако преи
мущества автотранспорта общего' 
пользовании "используются Далем 
ко не полностью. Задания пяти* 
лётки по ряду Показателей авто- 
предприятие не выполняет. До 
пущено отставание* по перевоз 
кам на 40 тысяч тони и грузо
обороту — на 110 тысяч тонно- 
километров. На предприятии не
дооценивается значение договор
ной дисциплины, ослаблен кон
троль за ее соблюдением. Толь 
ко этим можно объяснить тот 
факт, что в 1982 году лимиты 
на автоперевозки были вы по i 
иены у шести предприятий из 
15, заключивших договора. На 
60 процентов сделано плановое 
задание по централизованному 
вывозу грузов. Не поправлено 
положение и в текущем 1'оду. На 
6 июни и этой работе предярия 
тие не приступало.

i j  ПОСЛЕДНИЕ годы авто- 
транспортное предприя

тие подвергается серьезной кри
тике из-за неудовлетворитель
ной организации пассажирских 
перевозок. Надо .оказать, что и 
сегодня в этом деле много недо
работок.' Свидетельством тому 
жалобы и письма трудящихся на 
недостатки в транспортном об
служивании. Допускаются мно
гочисленные срывы графиков 
движения, особенно на маршру
тах Тотьма — пос. Советский, 
Уеть-Еденьга, пос. Октябрьский. 
Достаточно сказать, что за пер
вый квартал только по техничес
кой неисправности автобусов со
рвано 268 рейсов, не выдержи
вается регулярность движения 
на междугородних и пригород
ных маршрутах.

Вызывает озабоченность тот 
факт, что около десяти процен
тов всех срывов происходит по 
пине водителей. Это говорит о 
низкой их дисциплине,' слабом 
контроле за пассажирскими пе
ревозками. По линии админист
рации проверки проводятся не
регулярно, пет графика де
журств ответственных работни
ков.

Контрольными цифрами пяти
летки- перед коллективом авто
предприятия поставлена задача 
обеспечить рост грузооборота 
на 28, пассажирооборота — на 
17 процентов. Решать ее необ
ходимо прежде всего за счет 
улучшения организации труда, 
увеличения сменности работы 
автотранспорта, усиления воспи
тательной работы в коллективе 
по борьбе с потерями рабочего 
времени. Необходимо осущест
вить меры по укреплению ре
монтной службы, обеспечить 
внедрение хозяйственного расче
та во все звенья транспортного 
процесса. В этом деле надо пол 
нее использовать меры, опреде
ленные постановлением ЦК 
КПСС для повышения матери 
альной заинтересованности тру
довых коллективов в ускорении 
pocta производительности труда

Далее докладчик остановили? 
на вопросах экономного расходе 
вания топлива, энергетических 
ресурсов, бережного отношении 
к перевозимым грузам, строи 
тельстве и ремонте дорог в рай 
one, задачах партийных органа 
заций, Советов народных дену 
татов, профсоюзных и комсо
мольских организаций по раови* 
t w o  социалистического соревпо 
па и ин,4 укреплению дисциплины.

И в заключение докладчик 
рассказал о работе промьннлен 
ных предприятий, строительных 
организаций в текущем году, 
подчеркнув. что промышлен
ность района идет с опережена 
ем выполнения плановых аада 
ний и социалистических обяяа 
тельств. остановился на задачах 
трудовых коллективов по даль
нейшему улучшению всей рв* 
боты, '
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ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ТРАНСПОРТА
НА ТРИ БУ Н Е начальник
I  порта Тотьма Н. М. КАЛ

МЫКОВ.
' '  — Основные наши фонды. — 
говорит он. — по сравнению с 
1980 годом возросли на 42  про
цента. Порт значительно попол
нился новыми высокопроизводи
тельными перегрузочными ма
шинами, происходит замена ста
рого, морально и физически ус
таревшего флота. Продолжается 
развитие ремонтной базы. Улуч
шаются социальные условия 
жизни речников.
Р  Организация действенного со
циалистического соревнования 
между коллективами судов и 

"кранов позволила за два года п я 
тилетки увеличить производи
тельность труда на ногрузо-раз- 
грузочных работах к плану *1980. 
года на 39 процентов. Объезд пе- 
реработкн грузов возрос с 445 
тысяч тонн до 670 ,7  тысячи 
тон», или на 52 процента. П рак

тически каждое судно выгружа
ется с помощью техники порта. 
В В вопросе переработки гру
зов порт имеет большие возмож- 
[иостн. Только одно асфальтиро
вание построенного причала по
может централизовать контей
нерные перевозки, грузить и вы
гружать их прямо с машин, до
ставлять до места складирова
ния. У строительных организа
ции высвободится значительное 

: количество автокранов, тем бо
лее, что в текущем году нами 
будет установлен на причале 
второй портальный кран.
^  За последние 1ри года намети
лась  устойчивая тенденция со
вращения простоев- флота под 
обработкой как на причалах пор- 
та, так и на причалах клиенту
ры. Сокращается также стоянка 
судов и барж до и после грузо
вых операций.
L У нас сложились хорошие вза
имоотношения с самым круп
ным из клиентов — Тотемским 
сплавучастком: сокращаются 
простои, выполняются техниче

ские нормы загрузки судов. К 
сожалению, приходится конста- 

*тировать, что не у всех наших 
клиентов четко налажена рабо
та, как в сплавучаське. В Су

вонском леспромхозе, например, 
не улучшается пакетирование 
пиломатериалов, складирование 

с их, не организована трехсменная 
работа кранов. Сплавучасток от
правил в 1982 году 600  тысяч 
кубометров леса в судах. Су

вонский леспромхоз — 60. Пер
вому предприятию за простои 
начислено 2300 рублей ш тра
фов, второму — 3500 рублей. 
Разница, как видите, есть и 

К весьма существенная.
[ Тотемское хлебоприемное 
предприятие отправляет неболь- 

i. шо; количество груза, * но хло
пот с ними много. Нет простей

ш е го  причала, к которому бы 
сУДа могли встать в любое вре- 

I мя.
|  Большая просьба к руководи

те л я м  строительных организаций 
п° очистке своих причалов, бе- 

■рега Сухоны от всякого лома, 
ркелеза, камней.

В За два года пятилетки не вы
полнен нами план по отправле

н и ю  пассажиров, хотя . количест- 
Ео флота, работающего на пере
возке людей, не сокращено. Нам 
иало работать над улучшением 

► ь'Ультуры обслуживайля пасса- 
, 'Киров. За последние>годы пост- 
[ роен’ы павильоны в Игмасе, Кам- 
1 ж«Ге‘ иачато его строительство в 

Михайловке. Мы надеемся, что 
■.горисполком заасфальтирует
■ спуск-к дебаркадеру в Тотьме. 

I Серьезные задачи стоят перед 
нашим коллективом в 1983 году

в ставш иеся годы пятилетки.
■ Нам предстоит отправить одни 
Ш биллион 104 тысячи тонн гру

зов* на 72 тысячи тонн больше.
I ,,ем в 1981 году.

Прозвучавшая сегодня на пле- 
(иуме в наш адрес критика впол-
I  не справедлива. Будем устра- 
Жнягь недостатки, мобилизуем
■ коллектив на успешное выпол-
I  некие планов и социалистичес-
I  ких обязательств.

Г  УХО ИСКИ И леспромхоз 
для выполнения произвол-

ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ
ственной программы имеет тран
спортную технику, создается 
своя ремонтная база.

— На первый взгляд, техники 
имеем немало, — подчеркнул "в 
своем выступлении шофер лес
промхоза В. В. ВЕШНЯКОВ,— 
но она в большинстве своем из
ношена. В течение пяти послед
них лет мы не. получали пи од
ного нового лесовоза, хотя вы
возку хлыстов ведем в среднем 
за 8 0 —90 километров но дороге 
с тяжелыми затяжными подъе
мами, что приводит к чистым и 
серьезным поломкам.

В зимнее время вся имеюща
яся лесовозная техника работает 
в лесу круглосуточно. Водители 
трудятся экипажами по одной 
путевке. В летнее • время тоже 
переходим на двухсменную рабо
ту. Это дает неплохие производ
ственные результаты. Особенно 
хорошо работают экипаЯш ком
мунистов Василия Художнлова, 
Николая Игнатьевского, Викто
ра Третьякова и Л. П. Селуяно- 
ва. В течение всего зимнего се
зона в социалистическом сорев
новании они держали первен
ство.

В нашей работе еще немало 
недостатков. Не все, например, 
благополучно с дисциплиной. 
Отдельные -водители нарушают 
правила дорожного движения, 
прогуливают и появляются - на 
работу в нетрезвом виде. Имеют 
место недостатки в организации 
и технологии производства. В 
частности, длительное время ле
совозы простаивают под погруз
кой и разгрузкой:

Мое мнение, а также боль
шинства водителей, в будуще.м 
зимнем сезоне работу лесосеч
ных бригад необходимо перевес 
ти на погрузку хлыстов крупны
ми пакетами. Это высвободит че- 
люстникн на погрузку древеси
ны. из запасов.

Следует сказать об использо
вании горючесмазочных мате
риалов. Заправка топливом при 
гаражах организована неплохо и 
круглосуточно, но совершенно 
другая картина в лесу. У емкос
тей с топливом нет иногда на
сосов, а если и есть, то они пло
хо работают, и нам приходится 
заправлять автомашины ведром, 
а это потери топлива. Не отра
ботан вопрос с заправкой трак
торного парка в лесу. Надеемся, 
что администрация лесопунктов 
наведет строжайший порядок с 
отпуском топлива.

Несколько слов о выполне
нии договорных обязательств. 
Здесь тоже есть свои минусы, 
которые связаны с технологией 
работы нижнего склада. Пода
ваемые .пароходством баржи 
иногда простаивают под погруз 
кой сверх нормативного време
ни, за что предприятие платит 
денежные штрафы.

А ПЕРВЫЕ два года один
надцатой пятилетки авто

транспортное предприятие не
сколько отстало от контрольных 
цифр по выполнению народно
хозяйственного плана. Сказалась 
значительная недопоставка авто
машин.

— Мы не сидим сложа руки,
_ говорит директор В. В. ФЕ-
ТЮКОВ. — В прошлом году, 
например, на две смены были 
поставлены шесть автомобилей 
КамАЗ и два ЗНЛ-ММЗ. Но во 
втором и третьем кварталах в 
районе не нашлось клиента, ко
торый бы обеспечил их работой. 
Карьер «Соколовой, работавший 
до этого в две смены, перешел 
на одну, мотивируя тем, что 
свой план он выполнит,

Только из-за отсутствия шин 
простои составили 900 машино- 
смен. Плохое состояние резины, 
ее нехватка — лазейки для ло
дырей. любителей выпить в ра
бочий день, что сказывается от
рицательно на моральный кли
мат в коллективе.

Главный наш резерв — улуч
шение технического состояния 
нашего автопарка. Условия для . 
этого есть: построены современ-

Н

пая база, три кран-балки, приоб
ретен автопогрузчик болгарско
го производства, пополняются 
средства малой механизации. 
Предприятие обеспечено непло
хими ведущими специалистами. 
А вот ремонтных рабочих нет. 
Поэтому, к шшему стыду, на 
низком уровне у нас планово
предупредительные ремонты, 
проведение технических уходов.

Улучшается несколько поло
жение с перевозкой пассажиров. 
Открыли два новых маршрута в 
нашем и Бабушкинском районах. 
Планируем открыть маршруты 
на Усть-Печеньгу и Коченьгу с 
заездом в Михайловку. ,

Есть еще у нас и срывы рей
сов. Но виноваты в большей сте
пени здесь дорожники и те ор
ганизации, которые плохо со
держат, не ремонтируют дороги. 
В плохом состоянии многие пе
реезды и мосты на маршрутах 
Тотьма' — поселок Октябрь
ский, Тотьма — Юбилейный че
рез реку Тиксна.

ПАРТИЙНАЯ организация
I аэропорта в своей* повсе

дневной работе нацеливает кол
лектив на выполнение производ
ственного плана, повышение 
культуры обслуживания пасса
жиров, укрепление- трудовой и 
производственной дисциплины.

— Но главная наша задача,
— говорит секретарь партийной 
организации Н. II. КОТОЧИ- 
ГОВ, обеспечение безопаснос
ти полетов. От каждого авиато
ра требуется неукоснительное 
соблюдение установленных нор
мативов и правил, высочайшая 
организованность и дисциплина. 
Вопрос этот был вынесен на по
вестку дня одного из партийных 
собраний. В процессе подготовки 
к летнему сезону провели ре
монт летной полосы, сделали ог
раждение западной части летно
го поля для предупреждения вы
хода людей: Приведен в рабочее 
состояние весь автотранспорт:

К услуг.ам пассажиров — зал 
ожидания, комната матери и ре
бенка, буфет. Организована 
Предварительная продажа биле
тов на внутриобластные и даль
ние рейсы.

Аэропорот — ворота города, 
но горсовет почему-то не посчи
тал нужным, заасфальтировать 
участок* дороги' от улицы Заго
родная до здания аэропорта. *В 
ненастную погоду по ней трудно 
пройти, а ведь к нам ежедневно 
едут и уезжают от нас десятки 
пассажиров, туристы.

В нашем социалистическом 
обязательстве. записано: выпол
нить производственный' план 
1983 года к 25 декабря. С этой 
задачей наш коллектив полон 
решимости справиться. Органи
зовано соревнование между 
службами. У большинства ра
ботников аэропорта имеются ин
дивидуальные социалистические 
обязательства. Итоги подводят
ся ежеквартально на заседании 
местного комитета профсоюза. 
Победители поощряются мате 
рнально,- коллективу службы 
вручается переходящий вымпел.

Осуществление Продовольст
венной программы — дело все
народное. Наш коллектив ока
зывает посильную помощь кол
хозу «Красное знамя». На ве
сенне-полевые работы был на
правлен трактор, организована 
на нем двухсменная работа. Ока
жем помощь и в заготовке кор
мов для общественного животно
водства и уборке урожая.

Д ЛЯ . ОБЕСПЕЧЕНИЯ по
требности сельскохозяйст

венных организаций в грузопере
возках автомобильный тран
спорт рансельхозтехникн выде
лен в самостоятельное подраз
деление.

— Нынче мы должны пере
везти 90 тысяч тонн грузов. — 
говорит управляющий Н. А. ПО
ПОВ, — довести коэффициент 
использования автопарка до 
0.52. Результаты работы пяти 
месяцев показывают, что зада
чи, поставленные перед коллек

тивом, реальны. План по пере
возке грузов'перевыполнен на 
четыреста тонн. Значительно пе
ревыполнено задание по грузо
обороту и валовому доходу зл_ 
услуги автотранспорта, по произ
водительности; Мы имеем оДнн 
из самых низких среди родствен- 
-ных предприятий области удель
ный расход топлива, но резер
вов по его экономии еще много. 
У нас, в частности, не разрабо
таны мероприятия по экономни 
горючесмазочных материалов, 
не снимаются остатки топлива в 
баках.

С января текущего года кол
лектив райсельхозтехники вво
дит в состав агропромышленко
го -объединения. Это наложило 
свой оттенок на работу автоба
зы, Мы стали больше внимания 
уделять перевозкам .грузов для 
членов РАПО. Удельный вес 
сельскохозяйственных грузов в 
общем объеме перевозок увели
чился в сравнении с соответст
вующим периодом прошлого го
да почти на тысячу тонн и со
ставил 30.1 тысячи тонн.

В апреле начали внедрять на 
автотранспорте передовую фор
му организации труда — бригад
ный подряд. Организовано пока 
четыре бригады по семь води
телей. Разработано положение 
по оплате труда в бригадах, оп
ределены меры морального и 
материального стимулирования 
на перевовке грузов.

Улучшение использования ав
тотранспорта во многом зависит 
от работы клиентов. Велики еще 
простои под погрузкой и раз
грузкой. Есть случаи, когда ав
томашины от заказчика возвра
щаются порожними. Особенно 
это относится к межколхозной 
передвижной механизированной 
колонне.

Для технического обслужива
ния и ремонта автомобильного 
транспорта как собственного, так 
колхозов и совхозов создана 
станция. Надо отметить, что ёе 
работа-на сегодняшний день не 
в полной мере удовлетворяет, по
требности в проведении техухо- 
дов. В отдельные периоды не 
можем брать на обслуживание 
автотранспорт хозяйств ввиду 
нехватки производственных мощ
ностей,- в другие- — не можем . 
добиться поставки на техничес
кое обслуживание автомобилей. 
Не случайно коэффициент тех
нической готовности их на 1 ию
ня по району составил лишь 
0.72

ПЛАВНОЙ участок ведет 
отгрузку древесины в го 

. рода Сокол, Вологду, другим 
потребителям. Договор на об
щи^ объем перевозок заключен 
между Вологодской сплавконто- 
рой и-Сухонским речным паро
ходством.

— За апрель—май из всего 
поданного тоннажа загружено 
158.4 тысячи тонн. План недо
выполнен: на 5.3 тысячи тонн, 
при коэффициенте загрузки 0.9.
— отметил в своем выступлении 
секретарь партийной организа
ции сплавучастка Н. М. КУС
КОВ. — Простой барж под по
грузкой составил 797 часов <82 
баржи). Досрочно погружено 
111 барж, в срок — 26. Начис^ 
лено штрафов за простои 1.8 
тысячи рублей, получено премий
— 1,4 тысячи рублей. В то же 
время простои рейдов из-за от 
сутствия тоннажа составили при 
двухсменной работе 912 часа.

Что отрицательно влияет на 
нашу работу? Прежде всего дол
гая эксплуатация плавучих-кра
нов КПЛ—5-30 ь(почти 20 лет). 
Хорошо, что экипажи в основ
ном работают на них постоян
ные. Их мастерство, качествен
ный уход, энтузиазм продлева
ют срок службы кранов.

Несколько лет назад мы пе
решли на грейферную погрузку 
древесины.. которая обеспечива 
ет рост производительности тру
да по сравнению с погрузкой 
стропами на 12—15 процентов. 
Одна но технология штабелевки

С1

древесины по Михайловскому и 
Кймчугскому лесопунктам не 
позволяет работать в полную си
лу. Как показывает практика, 
баржи в Михайловку, Камчугу 
подаются во второй половине 
дня. .Так, в 1982 году в Михай
ловку с 13 часов дня др 5 часов 
утра Поступило 56 процентов 
барж. При двухсменной работе 
с 23 часов до 5 часов они нахо
дятся в простое, за что нам 
предъявляют большие штраф
ные санкции.

Вроде бы логически вести об
работку барж в три смены, что 
нынче и практиковалось* в апре
ле, мае, но ввиду отсутствия 
должного количества тоннажа 
подача судов для третьей смены 
производилась в ущерб коллек
тивов Еденгского и Пятовского 
рейдов.

Что делается для улучшения
# работы рейдов? Вторую навига-
* цию на Пятовке действует пят
надцатитонный кран «Таиц». 
Производительность его- высо
кая. Все рейды работают по 
бригадному подряду. Повсемест
но введена коллективная форма 
управления. Под постоянным 
контролем находятся вопросы 
соблюдения технических усло
вий сортировки древесины, ее 
погрузки и т. д. На советах 
бригад регулярно рассматрива
ются вопросы организации тру
да, выполнения плановых зада
ний и социалистических обяза
тельств. состояния трудовой и- 
н роизво детве иной дисциплины.

Коллектив сплавучастка вы
полнит стоящие перед ним за- 
дачи,

К ОЛЛЕКТИВ Юбилейного 
линейно производствен

ного управления магистральных 
газопроводов успешно выполня
ет полугодовой план.

— . Существенно снизился 
расход турбинного масла, —под
черкнул секретарь партийной 
организации Л. А. ФРОМЕР,— 
самого Дорогого эксплуатацион
ного материала на компрессор
ной станции. Если в прошлые 
годы у нас наблюдался его пере
расход. то в первом квартале 
достигнута экономия 3 —3,5 тон
ны. Значительно сократился рас
ход газа на собственные нужды. 
Ввод в эксплуатацию утилиза
торов отходящего тепла позво
лил полностью отказаться от^ра
боты котельной в отопительный 
сезон 1982— 1983 годов, что 
дало дополнительную экономию 
около 1,5 миллиона кубометров 
газа.

Наши трудовые коллективы 
перевыполняют задание по эко
номии электроэнергии. За по
следние годы значительно улуч
шилось санитарное состояние на 
КС-16, охрана труда и техники 
безопасности. По последним 
двум показателям мы занимаем 
призовое место в течение двух 
кварталов среди подразделений 
производственного объединения 
« Ухтатрансгаз».

За 1982 год работниками КС- 
16 подано 123 рационализатор
ских предложения с годовым 
экономическим эффектом 150 
тысяч рублей. Внедрение рац
предложений — большой внут
ренний резерв по дальнейшему 
развитию производства и эконо
мии электроэнергии» газа, воды 
н тепла.

Освоение новой техники, уст
ранение строительных недоде
лок потребовало много. сил от 
нашего коллектива. Сейчас на
стало время больше внимания 
уделить улучшению социально- 
бытовых условий трудящихся. 
Но если за один год можно по
строить два новых цеха, то -од
ну школу в поселке строят уже 
десятый ' год. 36-квартирный 
дом. строительство которого на
чато в 1979 году, до сих пор не 
имеет крыши.

С особой остротой встал во
прос об инженерных сетях на
шего поселка. Необходимо стро
ительство второй линии электро
снабжения, насосной второго 
подъема воды, так как уже сей
час вода на третий этаж в часы . 
пик не поступает. . • - - >• _
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Г астроли 
драмтеатра

С 19 по 25 июня в районе 
будут проходить гастроли Во
логодского драматического 
театра. Нынешние гастроли 
не совсем обычные — они 
проходит в дни фестивали 

Театр — селу», итоги кото
рого будут подведены по 
всей стране осенью.

Обслуживанию тружеников 
села облдраитеатр уделяет 
большое внимание, тщатель
но выбирает из репертуара 
наиболее интересные спек
такли. На этот раз он привез 
комедию В. Покровского 
|«Смешной день».

«..Жаркое время уборки 
урожаи в колхозе «Тихий 
Дон». Надо же было полу
читься так, чтобы в один из 
дней все колхозное начальст
во разъехалось по делам, и 
временно исполняющим обя
занности председателя остал
ся колхозный конюх* Иван 
А к и м о в и ч , п о  прозвищу Ваня 
Малый.

Поставил спектакль народ
ный артист РСФСР А. Семе
нов. b  нем заняты народный 
артист РСФСР В. Сафонов, 
артисты Т. Елисеева, Л. Илю- 
хова, Н. Скрябкова, А. Ми- 
хасик, А. Наумов и другие.

Н. КАПИНУС.

До свидания, 
детский сад

В детских садах города и 
района проходит утренники, 
посвященные выпуску детей 
подготовительных групп в 
школу. Нынче сядет за пар
ты около 400 первоклассни
ков. ^  

Долго и тщательно готови
лись к выпускному праздни
ку в городском деткомбииате 
«Солнышко». Это был своеоб
разный творческий отчет — 
очень многому научили вос
питатели подготовительной 
группы О. Н. Токарева и 
А. С. Рычкова своих 30 вос
питанников.

Перед нами поделки ребят. 
Даже трудно поверить, что 
такие чудесные работы — 
выжигание по дереву — вы
полнили семилетние дети. 
Воспитанники группы умеют 
хорошо пришивать пуговицы, 
воротнички, красиво вышива
ют. А 23 будущих перво
классника уже умеют читать.

Трогательно звучат детские 
голоса. Ребята говорят слова 
благодарности воспитателям 
и нянечкам, поварам и докто
рам, поют песни о счастливом 
детстве.

В. КОЗЛОВА.

В числе лучших
Ловкость и силу показали 

на областных соревнованиях 
юношеских добровольных по 
жарных дружин ребята из 
Тотьмы. Наша команда заия 
л а третье место среди девяти 
команд городов второй груп 
пы. Ей вручена Почетная гра 
мота, а участникам — по
дарки.

хорошие результаты пока 
зали Сергей Колосов, Андрей 
Выдрин, Павел Кузнецов из 
ССПТУ 7, Саша Строганов 
Олег Андрианов, Витя Мишу 
рииский из средней школы 
М  1, Коля Шестаков из сред 
ней школы № 2.

Л. НЕСТЕРОВА.

С чего начинает рабочий день 
районная больница? Трудно ска
зать. Наверное, с тревожного 
звонка на «скорой», который 
приняла в это утро диспетчер 
Ольга Галухнна, и машина с 
красным крестом помчалась на 
вызов по спящим еще улицам го
рода. А может с прихода повара 
больничной кухни С. В. Лыще- 
вой, которая вот уже больше 30 
лет в пять часов утра встает на 
свое рабочее место у плиты и 
готовит завтраки и обеды для 
больных. Рано-рано Начинают 
хлопотать дежурные медицин
ские сестры.

В 8  часов открываетси поли
клиника, начинается «пятими
нутка» у главного врача В. Г. 
Рычкова. Дежурный по больни
це отчитывается о происшедшем 
за сутки, планируется предстоя
щий день.

Давайте пройдем по кабине
там н отделениям больницы в 
середине рабочего дня. Поли
клиника начинается с регистра
туры. Здесь, благодари четкой 
работе регистраторов Л. Пету
ховой и Л. Яшиной и предвари
тельной записи на приемы, бы
стро исчезают очереди. Само 
помещение регистратуры недав
но расширено, сделано удобным 
для медперсонала и посетите
лей.

Нужные советы, направления 
на анализы получат посетители 
поликлиники в доврачебном ка
бинете у фельдшера Т. А. Жда
новой. Приветливо, доброжела
тельно встретят вас в процедур
ном, перевязочном, физиотера
певтическом кабинетах. Медсе
стры делают все для скорейшего 
выздоровления и восстановления 
здоровья людей. Ведут прием 
врачи-терапевты, хирург, трав
матолог, окулист.

В хирургическом отделении 
сегодня день плановых опера
ций. Готовится хирург А. С. 
Немков, дает последние настав
ления операционным сестрам 
врач-анестезиолог А. А. Давы
дов. Все делается спокойно, без 
спешки. Все идет так, как за
планировано. *

А в родильном отделении, как 
раз в полдень, появился на свет 
еще один маленький тотьмич, и 
его заботливо приняли руки аку
шерки Н. Н. Трутневой. ^Ух, 
какой богатырь»1, — говорит

детская сестра Л. Шишкина. — 
Расти, малыш, здоровым».

О детях в больнице забота 
особая. В детском отделении 
светло, чисто. Яркие стенды, 
картинки на стенах, игрушки, а 
главное — забота медперсонала 
о своих маленьких пациентах: 
как быстрее вылезить? как по
вкуснее накормить? как успоко
ить? как удобнее уложить? Да 
разве мало забот у заведующей 
детским отделением Л. В. Ост
ровской, медицинских сестер и 
нянечек.

В терапии вас встретит стар
шая медицинская сестра 3. И. 
Рычкова, покажет свое «хозяй
ство» — просторные холлы и 
палаты, процедурные, столовую, 
ординаторскую, расскажет о том. 
как участвует коллектив отделе
ния в социалистическом сорев
новании, в конкурсах, смотрах 
и... умолчит о том, как врачи 
и сестры отделения буквально 
<• выхаживают» тяжелых боль
ных с инфарктами и пневмония
ми. какие слова благодарности 
говорят им пациенты, выписы
ваясь здоровыми.

Целый день в заботах глав
ная медсестра больницы Н. И. 
Романовская. Их так много.

Но вот затихают коридоры 
поликлиники. Сделаны все вра
чебные обходы в отделениях я 
выполнены все назначения па
латными-сестрами. День подхо
дит к концу. Только в одном из 
кабинетов шумный разговор: 
идет заседание профсоюзного 
комитета больницы. А в орди
наторской травматологического 
отделения председатель группы 
народного контроля В. Д. Ма
монтов с членами бюро группы 
готовится к завтрашнему рейду. 
В физиокабинете врач Максн- 
менкова организует репетицию 
художественной самодеятельнос
ти. в соседнем кабинете - г  раз
говор о предстоящих соревнова
ниях по шахматам и волейболу*

Но если вдруг у кого-то слу
чилась беда и срочно потребо
валась медицинская помощь, 
оставляются книги, шахматы и 
песни, все общественные дела. 
Врачи и медицинские сестры 
спешат на помощь человеку.

Н. АФОНИНА, 
председатель райкома 

профсоюза 
медицинских работников.

Много хороших дел на счету профсоюзных активистов цен
тральной районной больницы. На снимке (слева направо): уча
стница художественной самодеятельности медрегнстратор Л. А. 
Яшина, член совета медицинских сестер, старшая сестра поли
клиники Н. С. Платонова, председатель группы народного конт
роля, врач В. Д. Мамонтов, председатель районного совета мед
сестер, главная медсестра Н. И. Романовская.

Фото А. Тыкина.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ
В прекрасном здании распо

ложено терапевтическое отделе* 
ние, и коллектив медработников 
в нем подобрался хороший. Все 
конкретно и по-деловому забо
тятся о людях, которых постиг 
недуг.

Сердечно поздравляем с про

фессиональным праздником ле
чащих врачей Л. Н. Максимом- 
кову и Л. Н. 1 lay мчу к, медсестер 
3. И. Рычкову, Н. Н. Маракову, 
Н. В. Трубапову, О. П. Елисе
еву. Желаем дальнейших успе
хов в их благородном деле.

А. ТЯПКИНА.

Занесены в Книгу почета
2 Накануне профессионального праздника решением райкома 
I  профсоюза медицинских работников и администрации в Кингу 
■ почета центральной районной больницы занесены врач Е. Г. 
I  Манова, фельдшер В. А. Линькова. медсестра В. И. Рыбникова, 
щ санитарка Е. А. Линькова.

Е. Г. Манова приехала в То- 
тьму после окончания Ярослав
ского медицинского института 
девять лет назад и стала рабо
тать в центральной районной 
больнице врачом-фтизнатром. В 
нашем коллективе Евгения Гри
горьевна вступила в ряды 
КПСС, стала заместителем глав
ного врача по медицинскому об
служиванию населении.

Благодаря активности фтизи
атра в районе введен бригадный 
метод постановки реакции Ман
ту, систематически проводится 
анализ работы фтизиатрической 
службы, своевременно осуществ
ляются проверки работы меди
цинских пунктов.

Евгения Григорьевна много 
сил отдает общественной н са
нитарно-просветительной работе 
среди населения, подготовке про
фильного санитарного актива. 
Она избиралась депутатом город
ского Совета народных депута
тов. членом профсоюзного коми
тета, является членом райкома 
Красного Креста, ударником 
коммунистического труда. На
граждена медалью «За трудовое 
отличие». Высокую честь оказа
ли ей коммунисты, избрав се
кретарем партийной организа
ции.

В. А. Линькова работает в 
системе здравоохранения наше
го района с 1958 года. Много 
лет заведует Красноборским 
фельдшерско-акушерским пунк
том. С полной отдачей сил и 
знаний относится Валентина 
Александровна к порученному 
делу, проводит большую профи
лактическую работу на участке. 
Медпункт является школой пере
дового опыта по организации об
служивания материнства и дет
ства.

Коммунист Линькова ответст
венно относится к общественным 
поручениям. Она депутат сель
ского Совета, член районного 
совета фельдшеров.

Медсестра перевязочной В. И. 
Рыбникова — высококвалифи
цированный работник, система*

тнчески участвует в подготовке 
сестринских конференций, семи
наров. А чтобы больше знать, 
она постоянно повышает свой 
идейно-политический уровень, 
много работает над повышением 
деловой квалификации. Вален
тина Ивановна активно участву
ет в работе районного совета 
сестер, оказывает большую по
мощь в обучении4 молодых меди
цинских работников. Не тяготит 
опытного специалиста общест
венная работа, н потому ее не
однократно избирают в члены 
райкома профсоюза медицин
ских работников. С честью^ оп
равдывает В. И. Рыбникова зва
ние ударника коммунистического 
труда. Всегда внимательна к 
больным и товарищам по тру
ду. требовательна к себе. За хо
рошую работу по организация я 
оказанию лечебно-профилакти
ческой помощи населению на
граждена знаком «Отличник 
здравоохранения».

Скромностью я трудолюбием 
отличается санитарка инфекци
онного отделения Е. А. Линько
ва. Ее уважают больные и то
варищи по работе за доброту а 
чуткость. Ведь это так важно, 
чтобы с первых минут поступле
ния в палату больной почувст
вовал к себе внимание и заботу. 
Евстолия Афанасьевна всегда 
стремится вовремя накормить 
больного, сменить постельное 
белье, а когда нужно — при
ласкать детей. От этих, казалось 
бы, простых действий во многой 
зависит самочувствие тяжело 
больного.

Добрые дела не остаются не
замеченными.

Н. РОМАНОВСКАЯ, 
главная медицинская сестра 

центральной 
районной больницы. 

НА СНИМКЕ: медсестра 
В. И. Рыбникова.

фото А. Тыкина.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Лена н Саша ДУРОВЫ!

Поздравляем с законным бра
ком! Пусть ваше счастье будет 
светлым и чистым, прекрасным 
и долговечным.

Правление и профсоюзная 
организация колхоза 

«Заветы Ильича».

18 нюня 1983 года с 10 
часов утра универмаг горпо 
проводит выставку-распрода
жу настольных, настенных и 
наручных часов. Просим посе- 
тить выставку.

Правление горпо.

Адмянпстрадня. партийный и ра
бочий комитеты, совет ветеранов 
войны Тотемского леспромхоза вы
раж аю т глубокое соболезнование 
родиым и близким по поводу смерти 

ГОЛУБЕВА 
Алексеи Дмитриевичи.

Коллектив Тотемского сплзвучаст- 
кв вы раж ает глубокое соболезнова
ние Осинпной Анне Николаевне В 
детям  по поводу смерти мужа и 
отца

ОСННИИА 
Николая Нзосимоаича.

Партийная организации колхоза 
«Родина» вы раж ает глубокое собо
лезнование жене. роДИЫ М  н б явг  
кнм по поводу смерти члена КШ Л 
с 1938 года

Ш Е Л Ы Г И Н А  
Константина  Александровича.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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